

DIARIO UNIVERSAL

Segunda época.—Año XXII.—Número 10.587

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

Madrid, martes 8 de julio de 1924

El problema de la casa

Reciente aún la prórroga del decreto que impide la elevación de los precios de alquileres de las viviendas, no por eso deja de preocupar a las gentes su carestía: ese decreto impidió, efectivamente, que continuara el alza desmesurada; pero ya cuando los precios habían pasado de ser inadmisibles y sin apartar definitivamente la amenaza de nuevos aumentos.

Podría, sin embargo, inclinarnos al optimismo el hecho de que cada día son en mayor número los cuartos desahogados en Madrid, hasta tal punto que ya en muchas calles se ven papales anunciando; pero, como era de temer, esa aparente abundancia no resuelve el problema ni aun para la clase media más pudiente: los pisos van desahogándose de mayor a menor precio, y aún tardará mucho, porque los caseros prefieren tenerlos desahogados a disminuir los precios, en haberlos asquerosos a las gentes de lo que se llamaba antaño «un mediano pasara».

Bastaría, sin embargo, que en esos cuartos de mayor elevada cotización, que pudieron tener habitantes forzados durante el período álgido de la crisis; y difícilmente los tendrán ya, iniciarán la baja, para que ésta se transmitiera hasta las viviendas más humildes, y las cotizaciones tenderían hacia su nivel natural, siquiera, por desgracia, no sea fácil ni casi posible que lleguen a él; pero es evidente que si hubiésemos de esperar esa solución, habríamos de resignarnos a padecer aún durante muchos años las consecuencias de la carestía.

Hay que apelar, pues, a soluciones más rápidas, y a ellas tendieron todas las leyes llamadas «de casas baratas»; no puede decirse, no obstante, que esa copiosa legislación ha producido aún los resultados apetecidos, y no es sorprendente que así sea, ya que esas leyes suelen pecar por exceso, y sobre dar demasiado, y quizá por ello mismo, sólo suelen ser utilizables por privilegiados.

Su tendencia, además, ha sido constantemente, y desde algunos puntos de vista plausible, a realizar la fórmula «cada familia, una casa»; ideal demasiado remoto para la mayoría de los españoles, y más aún para la mayoría de los madrileños.

Sería necesario, pues, buscar otras fórmulas, y no sería la peor la de subvencionar a los constructores que, si no vivienda propia, pedían facilitar a los ciudadanos poco pudientes habitaciones baratas; no sería ese el ideal soñado por los que quieren siempre lo mejor; pero no debe olvidarse que lo mejor es enemigo de lo bueno, y que la inmensa mayoría de los madrileños se conformarían realizando un ideal mucho más próximo y asequible.

Por desgracia, ni aun ese pueden lograr, y tratanto en las arcas municipales duermen sin aplicación unos cuantos millones de pesetas, votados para remediar esa crisis.

Aliados y alemanes

Las relaciones francoinglesas.— Mac Donald a París.—La nota francesa, ultimada.

LONDRES 8.—En determinados círculos bien informados se considera muy probable que la Conferencia interaliada se celebre en Bruselas, y no en Londres, y el día 1 de agosto, en lugar del 16 del corriente, como está anunciado.

LONDRES 8.—El Sr. Mac Donald ha declarado en la Cámara de los Comunes que a propuesta del Sr. Herriot, saldrá hoy para París y que volverá a salir de la capital francesa para Londres el miércoles por la noche, añadiendo que es completamente falsa la versión según la cual el Gobierno británico quiere desahucarse de la Comisión de Reparaciones.

«No tenemos por qué ocuparnos ahora del Tratado de Versalles—dijo—, sino del informe de los peritos, que impone a los alemanes algunas obligaciones fuera de dicho Tratado. El objeto principal de la próxima Conferencia interaliada de Londres será buscar la manera de llevar el informe Dawes a la práctica.»

PARIS 8.—El Sr. Mac Donald llegará hoy a las cuatro de la tarde a esta capital, con objeto de entrevistarse con el Sr. Herriot.

Ha quedado ultimada la nota en que irá expuesto el criterio del Gobierno francés sobre los distintos problemas a

discutir en la Conferencia interaliada que ha de reunirse dentro de unos días. El texto de esa nota será sometido mañana al Consejo de ministros que se celebrará en el Eliseo bajo la presidencia del Sr. Doumergue.

Lord Crewe, embajador de la Gran Bretaña, ha visitado ayer al Sr. Herriot, manifestándole que el primer ministro, Mac Donald, le ofrecía notificar directamente a todas las potencias invitadas a participar en la Conferencia de Londres que no pretendió jamás hacer solidario al Sr. Herriot de las ideas y expresiones emitidas bajo la única responsabilidad del Gobierno británico.

El Sr. Herriot aceptó el ofrecimiento, y comentando aquella visita, la Prensa en general estima plenamente comprobado que el Gobierno francés conserva su libertad de acción, y muchos periódicos dan como seguro que para activar los trabajos que llevan a cabo actualmente las cancillerías francesa y británica, el alto personal será reforzado por negociadores designados especialmente.

LONDRES 8.—El primer ministro inglés ha enviado al Gobierno de la Unión Sudafricana una invitación para celebrar una Conferencia preliminar a la Conferencia interaliada del 16 del corriente. El Gobierno de Pretoria ha manifestado su voluntad de colaborar con el Gobierno de la Metrópoli en toda medida que, a juicio de Mac Donald, sea equitativa y contribuya a restablecer el equilibrio en Europa.

WASHINGTON 8.—Según la «Chicago Tribune», el departamento de Estado se ha negado hoy a comentar los términos de la nota en que se invita a los Estados Unidos a participar en la Conferencia de Londres.

En los círculos políticos se cree que las consideraciones anticipadas por el señor Mac Donald no deben considerarse como un programa, sino aceptarse por todos los participantes en la Conferencia, simplemente como ideas sugeridas para ser tratadas en sesión.

Declaraciones del Sr. Manra

El «Diario das Noticias», de Lisboa, ha publicado una entrevista con el ex presidente del Consejo D. Antonio Maura, en la que éste expone sus ideas opuestas a las tendencias manifestadas ultimamente en Francia, negando que hoy existan problemas de derechos ni de izquierdas, que preocuparon al mundo antes de la guerra europea.

Refiriéndose a la actual situación política de España, ha dicho el Sr. Maura que reconoce la existencia de la inquina teudórica y la existencia de la inquietud por el futuro, toda vez que las situaciones militares no pueden prolongarse. El pueblo español sufre esta incertidumbre. En los últimos veinte años el mundo político ha experimentado una transformación radical, el Parlamento de hoy no corresponde al ambiente social y hay que derribarlo y construirlo, aunque se produzcan choques y revoluciones al acometer la empresa. La salvación de España no se encuentra ni en la dictadura, ni en el Rey, ni en el Ejército, sino en las fuerzas ocultas de la raza, que ahora se encuentran adormecidas; pero que hay que tener fe y esperanza en que intervengan en el momento propicio.

Protegido sobre su actitud ante la situación, respondió que continuará alejado de la política.

Intento de asalto a un Banco en Jaén

El conserje del Hispano-Americano, herido gravemente.

JAÉN 8.—Cuando mayor era la concurrencia en la calle de Bernabé Soriano se oyeron dos disparos dentro del edificio del Banco Hispano-Americano.

En el pasillo de entrada se encontró al conserje gravemente herido con dos balazos.

Los proyectiles le fueron extraídos en la Casa de Socorro y en el Hospital. No ha podido declarar. Se supone, por las erosiones que tiene en las manos y en la cara, que fue asaltado por individuos que tenían el propósito de robar; se defendió, y entones los agresores dispararon sobre él.

Ecos de Sociedad

Los sucesos de Heredia y de Valbuena a los que se han instalado en un camarero de la casa número 83 de la calle de Lista.

El joven duque de Frayagua, hijo primogénito de los duques del Infantado,

conde de Santiago, está recibiendo muchas enhorabuenas por haber obtenido las estrellas de oficial de Ingenieros a la cabeza de su escalafón, puesto que tuvo durante todos los cursos de la Academia el número 1.

Reciba nuestro cordial parabién. Han llegado a Madrid, procedentes de Valencia, D. Alejandro Pardiñas y su bella consorte.

En Inglaterra

La huelga del ramo de construcción.

LONDRES 8.—De la huelga del ramo de construcción en Inglaterra participan unos 600.000 obreros.

El viaje del Rey al Valle de Arán

Un discurso del Monarca en Les. La estancia en Vielha.

LES 8.—El viaje desde Andinos a Les ha constituido un intermópido éxito, repitiéndose las manifestaciones de entusiasmo en los pueblos comprendidos entre Andinos y Poble del Sur. En Sert habíamos alzado varios arcos, con mucho gusto y arte. En Riapl, todo el pueblo formaba en la carretera para presenciar el paso del Monarca, a quien aclamaron con entusiasmo.

Continuó su viaje hasta Fuente Rey, límite fronterizo, regresando a Les, donde permaneció en casa del ex senador D. Emilio Riu. El pueblo, estacionado ante la casa, ovacionó largamente, obligándole a salir al balcón, desde donde habló de esta forma:

«Como veis, cumplo la palabra que di en Barcelona de venir a visitaros. Os ofreceré muchas cosas; pero cuando Alfonso XIII promete algo, lo cumple. Yo espero que este viaje señale el principio de la prosperidad del Valle de Arán, y que pronto serán realidades lo que hoy son vuestros deseos.»

Les ofreció el aspecto de una población en fiestas, iluminadas sus calles a la veneciana. La casa del Sr. Riu ostenta una preciosa iluminación eléctrica. A la población, en autos y autobuses, han llegado numerosos franceses.

En casa del Sr. Riu dió un banquete en honor del Rey y su séquito.

En Les las autoridades habían preparado un perfecto alojamiento, e instalado una estación radiotelefónica, que montó el oficial Albina.

VIELHA 8.—Ha sido recibido el Monarca con indescribible entusiasmo. Los vecindarios de todos los pueblos de la comarca aclamaron al Soberano, que fue a pie hasta el Ayuntamiento, donde se descubrió una lápida conmemorativa. En ella se hace constar que por primera vez pisa tierra aranesa un Monarca español.

Se celebró después una recepción, a la que asistieron las fuerzas vivas del Valle de Arán. El Rey conversó con los comisionados de los pueblos de Montaña chica y Condado de Ribagorza.

Desde un balcón del Ayuntamiento presenció Don Alfonso el desfile de los somatenistas, de las agrupaciones patrióticas y de los niños de las escuelas públicas. También desfilaron los pendones de las catorce parroquias aranesas. El arcipreste del Valle de Arán pidió al general Rodríguez Pedre que la gratificación concedida por residencia a los maestros, se conceda del mismo modo a los párrocos. El general prometió atender el ruego.

En la Seo de Urgel.

BARCELONA 8.—Desde Vielha el Rey continuó su viaje, llegando a Balseña a las seis de la tarde, siendo muy aclamado y su paso por los pueblos de Trem y Arses de Segre.

En Vielha le fué ofrecida una merienda. A las seis y media, la comitiva regia reanudó su marcha hacia Seo de Urgel.

Esta ciudad estaba vistosamente engalanada con banderas y colgaduras. A la entrada de la población se había levantado un hermoso arco de triunfo, que ostentaba esta dedicatoria: «El muy ilustre Ayuntamiento, a su Rey, y al final del paseo se había levantado otro arco que el Cabildo Catedral dedicaba a Don Alfonso». Salieron a recibir a éste la Corporación municipal en pleno y todas las autoridades locales.

Ambos lados del paseo estaban los niños de las escuelas, que llevaban banderitas con los colores nacionales.

El paseo estaba invadido por una multitud formada por los vecinos de la Seo y de los pueblos de la comarca, los cuales hicieron objeto de un cariñoso recibimiento al Soberano.

A las ocho menos cuarto llegó el obispo de la diócesis, doctor Guixart, trasladándose inmediatamente al palacio episcopal para cambiarse de ropa y acudir a esperar al Monarca. Esto llegó acompañado de su ayudante el comandante Vigón.

En otros automóviles llegó el resto del séquito. Fuerzas del batallón de montaña rindieron honores. Después de revistar las tropas y asistir al «Te Deum» de la Catedral, el Rey se trasladó al palacio episcopal, donde se verificó la recepción.

POR TIERRAS DE MOROS

(Diario de un cronista ingenuo)

Perdida tengo ya la cuenta de las que he cruzado por aire y mar el Estrecho, buscando en la tierra de Alah pasto para la curiosidad de mi espíritu, de antiguo cautivado por estas vidas de moros y este puñar entre ellos y cristianos.

Pero... ¡tanta guerra, tanta vez obligado a ser cronista de campaña, poné en mi ánimo un amargo dejo de tristeza, y en el cerebro una interrogación, que a buen seguro es la de todos los españoles: ¡hasta cuándo?...

Alentamos la esperanza de que esta vez no se trata sino de una falsa alarma. En realidad, lo ocurrido hasta ahora en la región de Larache no es sino un incidente bélico muy acentuado, de la línea de fricción con Gomaraj; algo por el estilo de lo de Sidi-Mesaud, Tifarautin, Adgor y demás incidentes por el estilo. Si, como es de esperar, nuestras fuerzas dominan la situación, el hecho no pasará de un nuevo síntoma de cómo es necesario decidir de una vez lo que se ha de hacer en Marruecos.

Es horroroso, es irritante el estado de nuestras comunicaciones con la zona occidental; cuantas veces hemos hecho este viaje, hemos expuesto la misma queja. ¡Veintiseis horas de tren para tocar en Algeciras! ¡Diez y seis horas de aguardo para poder tomar la gasolina absurda que, no sin chapuzarnos, nos lleva al barco que en poco menos de dos ha de transportarnos a Ceuta, donde no siempre es posible enlazar con el ferrocarril que ha de conducirnos a Tetuán! ¡Es vergonzoso, es horrible!...

Pero es, sobre todo, un signo cierto de toda nuestra mala manera de entender el problema de España en África.

¿Cómo pretender que se acierte con la solución de graves incógnitas, cuando las sencillas e iniciales, las resolvemos falsamente?... ¡De Madrid a Ceuta, cuarenta horas, nueve trasbordos e infinita serie de molestias, retardos y obstáculos!... Hay un expreso dos veces a la semana, es cierto; pero el resto de los días es algo de angustia, dantesco, este viaje, sin coche-cama, sin vagón restaurante, parando diez, y veinte, y treinta minutos en cada estación, y a veces en medio del campo, no enlazando nunca, teniendo, en fin, que ser traquetado, agitado, molesto, retardado de continuo...

Los franceses van incluso en veinte

horas desde Toulouse a Casablanca. Más del triple de la distancia que nosotros tardamos en recorrer sesenta horas, o sea tres veces más. Si Ceuta fuera inglesa, desde Gibraltar (como puede hacerse desde Algeciras), habrían los ingleses establecido un servicio de ferri-boats, que pusiera en íntimo contacto los dos puertos, y las dos vías férreas de entrambos continentes.

Pero, ¡nosotros!... Deseando está el que suscribe que el jefe del Directorio haga este viaje que anuncia a Ceuta, y que realizará exactamente igual que lo hizo en 1913, para que comprenda qué es en lo más elemental seguimos hoy, como ayer, rutinarios y retrasados, ¿cómo se va a esperar que en lo esencial ocurra otra cosa?...

La duquesa de la Victoria va en nuestro tren, y a Marruecos. Una vez más ha sido el suyo el primer corazón español donde han repercutido los ayes de dolor de los caídos en África y por España. ¡Que Dios le premie su abnegación, su caridad y su diligencia! ¡¡Ya tienen Angel de la Guarda nuestros soldados heridos!!

En Algeciras se cree en una nueva campaña. En todo el trayecto, desde Madrid, no hemos oído hablar de otra cosa, que de la situación de África.

En nuestro departamento van tres tenientes de la Legión. Cantan, ríen, gritan al conductor de la mixto-carreta.

«¡Que vamos a llegar tarde! ¡Arrea, arrea!...»

En Ronda, unas chiquillas ofrecen flores a los del picudo gordo cuartelero...

¡Aún queda espíritu bizarro en la juventud española! ¡No estamos tan perdidos como suponamos! ¡Si hay tormenta, si ya nos deslumbran los primeros relámpagos, no hay por qué sobrecojarse, arinconarse, mostrar flaqueza de ánimo. Hay malos trenes, peores barcos, pésimos servicios, desdeales aliados, incomprensión del problema... ¡Pero también hay una duquesa de la Victoria, y unos alegres oficiales que gritan:

«¡Arrea, arrea, que no queremos llegar tarde!...»

¡Y van a la guerra!

EL TERIO ARRUMI

Algeciras, 5.

LOS MILICIANOS

El Siete de Julio

Ayer, con la solemnidad de años anteriores, se conmemoró la fecha del 7 de julio, simbolizador del triunfo de los Milicianos nacionales defensores de la libertad.

Por las calles Mayor y del Siete de Julio desfiló el batallón de Milicianos con bandera y música, y se colocó una corona, como homenaje a los que murieron en aquella fecha, en la lápida que hay en la segunda de las calles dichas, y en la que se recuerda la lucha que sostuvieron los Milicianos contra la Guardia Real.

Después, los Milicianos marcharon al Ayuntamiento, en donde depositaron la bandera y las armas.

La fiesta terminó con un banquete.

Barcelona

La Escuadra española

En la Comandancia de Marina se ha recibido una comunicación del almirante de la Escuadra que recientemente estuvo en aguas de este puerto, dando cuenta de que ésta se halla en el puerto de Rosas, y que el día 13 saldrá con dirección a Mahón.

En honor del general Berenguer

El ilustre general D. Dámaso Berenguer recibe a diario testimonios fervientes de adhesión y cariño...

El general en jefe del Ejército de África le remitió ayer el siguiente telegrama:

«En los actuales momentos, de intensa preocupación, que solo puede apreciarse vivenciéndolos, no se ha apartado de mi imaginación su recuerdo y el de sus am...

guras pasadas. Hoy, que una nueva brillante página de la historia del Ejército de África llena mi ánimo de satisfacción, recibe también la agradable noticia de que la Patria no se privará de sus servicios, y esta sincera emoción la comparto conmigo estas tropas y los elementos civiles y musulmanes de toda la zona que fueron testigos de su labor. Reciba, con el afecto de todos, un fuerte abrazo de su compañero, Luis de Aizpuru.»

Unamuno y Soriano indultados

AYER FUE COMUNICADA al general D. Dámaso Berenguer la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en la causa seguida por los sucesos de 1921.

Unamuno y Soriano indultados

AYER FUE COMUNICADA al general D. Dámaso Berenguer la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en la causa seguida por los sucesos de 1921.

Unamuno y Soriano indultados

TENERIFE 7.—El gobernador civil ha recibido una orden telegráfica del Directorio para que los Sres. D. Miguel de Unamuno y D. Rodrigo Soriano queden en completa libertad, como comprendidos en la amnistía.

Hoy han llegado a esta capital la esposa y uno de los hijos del Sr. Unamuno para dirigirse a Fuerteventura y acompañarle a la Península.

La visita al mundo en avión

Mac Laren continúa su viaje por el Japón...

NEUVA YORK 8.—Un radio de Tokio anuncia que el comandante Mac Laren ha salido de Kateroshima con dirección a Kaeshenya. Tiene la intención de hacer escala en Kishimoto, para aprovisionarse de escencia.

LA GENDARMERÍA MILITAR HA REVISADO LAS HUELLAS CORRESPONDIENTES A ESTE NÚMERO.

Postal Asturiana

AVILES

Maribona y Compañía, Casa-Banca

Don Francisco Maribona, fundador de esta Casa-Banca, es en Avilés realmente una institución, y en Asturias, tan popular como en España lo es Romano y en Soría y Derrochadas, El Rollo y hasta en Vinuesa, puede serlo D. Hermenegildo, por su filantropía y gran solvencia moral.

Es la Casa que con más sólidas garantías realiza las heterogéneas operaciones incubadas en la Banca y oscilaciones de la Bolsa. Su enciclopédico desenvolvimiento lo condensan limitados epígrafes, relacionados con el mundo financiero, y respecto a su compraventa de valores, francos y libras esterlinas, la Casa-Banca que con más ventajas lleva a efecto sus delicadas transacciones.

La estadística que pudiera formarse de los diversos sectores que integran la Casa-Banca de Maribona y Compañía, además de ser curiosa, y a daría la sensación de la resistencia cerebral de un banquero que sólo ha cometido el pecado de batir el record de las mayores actividades, luchando cuerpo a cuerpo hasta conquistar el puesto de honor que hoy ocupa en el campo de los grandes negocios. Este es don Pancho Maribona, como le llaman los «americanos», que tanto abundan por Avilés, para proscripción del mismo y gratísima colaboración en el honorable, culto y único inspirador de sus mejores obras, excelentísimo e ilustrísimo Sr. D. Julián Orbán, director y propietario de «El Progreso de Asturias», semanario populárrimo de la encantadora ciudad de Avilés, y portavoz de sus necesidades, por excelencia de representantes, digno de que quierán los termómetros ya oxidados y empalagosamente saturados de democracia y tal.

La Casa-Banca de Maribona y Compañía realiza giros telegráficos para todos los sitios del mundo; y cartas de crédito sobre todas las plazas de España, así como capital en las plazas de Europa, América, Asia, África y Oceanía. Custodia de valores y cobro de cupones. Apodera a la Sociedad de Seguros contra incendios Northern, de Londres; Cuentas corrientes a la vista. Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Seguro de cambios.

Representa a la Compañía Transatlántica Española, y negocia letras y efectos de Comercio en todas, absolutamente en todas, las plazas del mundo.

Y si todas estas acometidas bancarias fuesen insuficientes para capacitar a D. Francisco Maribona como el primer negociante de Avilés, diremos que está en posesión de la incommensurable fábrica de curtidos, suelas, becerros engrasados, color avellana, y cueros industriales por el procedimiento «Curtición Cromo», Bos-Calf y Dongola, que es lo mismo que decir la última palabra de la industrialización. Lo más nuevo.

Sinónimo de pisar muy pocos donde pisa Maribona. Así, como suena.

Enrique CORRAL

Avilés (Asturias) julio 1924.

SUCESOS

Choques y atropellos

En el paseo de la Virgen del Puerto chocó con el tranvía número 1.273 el automóvil 5.590 M., conducido por Nicéforo Ortiz.

Ambos vehículos sufrieron desperfectos de importancia.

En la calle de Sevilla ocurrió anoche un atropello de automóvil, del que resultaron víctimas los niños Victoria García González, de siete años, y Adrián Puliado, de tres, los cuales fueron conducidos al Hospital de la Princesa, donde fueron asistidos de lesiones de gravedad.

El «auto» causante del doble atropello fué el 13.061 M., de servicio público, conducido por Silverio Llano Romeral, que pasó a la presencia judicial.

En el Hospital de la Princesa ingresó esta madrugada Valentín Recarte Martínez, de treinta y tres años, que momentos antes había sido atropellado por el automóvil 2.577, conducido por Enrique Martínez González, causándole lesiones de importancia.

Accidental del trabajo.—Dos obreros muertos

En una obra que se está llevando a efecto en un solar frente a la casa número 3 de la calle de San Miguel, se encontraban ayer tarde en la faena de extraer arena, para una obra, los obreros José Garrido García, de veinticinco años, y Ricardo Palermo Sanz, de veinte, teniendo la desgracia de ser sepultados.

Aunque se les prestó rápido auxilio, trasladándolos a la Casa de Socorro de Tetuán, nada pudo hacerse, pues habían fallecido al ingresar en el benéfico establecimiento.

Los «artistas» detenidos

Por la Guardia civil de la Bombilla han sido detenidos Joaquín López García, de veintitrés años; Pedro Gutiérrez López, de veintiseis, y Antonio González Torres, de treinta y dos, como presuntos autores de la sustracción de una cartera en la estación del tranvía de la Bombilla a D. Rafael Díaz del Castillo, que contenía 500 pesetas y que ha sido encontrada vacía en el suelo, próxima al lugar de la sustracción.

GOBIERNO CIVIL

Dió el señor gobernador

El Sr. Peñalver dijo hoy al recibir a los periodistas, que le habían visitado los Sres. Martínez Anido, los directores general de Seguridad y el de la Guardia civil; luego, los delegados gubernativos de la provincia, a los cuales dió por es-

rito la orden de aplicación en sus partes judiciales del decreto de amnistía.

El gobernador de Madrid, D. Ignacio de Peñalver, acompañado del secretario general y del cajero habilitado, ha dado comienzo al reparto del cuantioso legado de doña María Muruve Maureta, importante pesetas 890.734,14, entre los establecimientos y centros de Beneficencia designados de común acuerdo entre el actual gobernador, excelentísimo señor duque de Tetuán, y la Junta provincial de Beneficencia, dando así el mayor relieve a tan altruista y benéfica ceremonia, y girando, a la vez, una visita de inspección a dichos centros benéficos.

Ayuntamiento

El duque de Arión renuncia a la Alcaldía

El alcalde interino ha manifestado a los periodistas que el duque de Arión había mandado un radiograma de Londres, renunciando a la Alcaldía de Madrid.

Se hacen gestiones para que acepte el cargo.

Incendio en un coche-correo

Diez y seis sacas de correspondencia destruidas por el fuego

Esta mañana se ha recibido noticia de un siniestro ocurrido anoche en el coche-correo que salió a las 20,30 de la estación de las Delicias, con dirección a la frontera portuguesa.

Parece que a consecuencia de algunas chispas de la máquina entradas por las ventanas altas del vagón, donde iban las sacas de correspondencia para América, se prendieron algunas de éstas produciéndose el incendio.

El hecho pareció ocurrido entre las estaciones de El Ilán y Cebolla, y aunque se acudió a sofocarlo inmediatamente de conocido el siniestro, no pudo evitarse la pérdida de 16 sacas de correspondencia.

Telegramas de provincias

El general Montero

El domingo, en el expreso de Andalucía, llegó a Madrid, procedente de Ceuta, el ex comandante general de aquella plaza general Montero.

Inmediatamente se presentó al presidente del Directorio.

Un saludo de Su Majestad

TOLEDO 7.—En la orden de la Academia de Ingeniería se publica hoy copia del telegrama de Su Majestad al Rey saludando afectuosamente a los nuevos alumnos, y felicitando al coronel y profesor por el brillante final de curso.

El «atalaún» en Las Palmas

LAS PALMAS 7.—Ha llegado a este puerto el crucero español «Cataluña», escuela de guardias marinas. Esta noche el Real Club Náutico dará un baile de etiqueta en honor de los marinos.

Banquete a un militar

ZAMORA 7.—Anoche, en el Casino Principal, celebró un banquete popular en honor del teniente coronel del regimiento de Toledo Sr. Arias, laureado recientemente como superviviente del combate de las Lomas de San Juan.

Caída del caballo

BARCELONA 7.—Hoy, a las nueve de la mañana, en el salón de San Juan, el teniente de Artillería D. Julio González se cayó del caballo, causándose lesiones graves en la cabeza.

El centenario de Méndez Núñez

VIGO 7.—En la vecina villa de Mohaña se ha celebrado un solemne homenaje popular a la memoria de Méndez Núñez, con ocasión del centenario de su muerte.

En el Ayuntamiento se organizó la procesión cívica, que fué a la casa donde vivió el marino vighés, para descubrir la lápida conmemorativa.

El presupuesto de guerra

(Continuación.)

res de los automóviles de las autoridades militares a razón de 2,50 pesetas diarias, y 1,50 los ayudantes todo el año, y como nuevas las siguientes:

El comandante de Estado Mayor auxiliar de la Junta clasificadora para el ascenso de los generales, 1.500 pesetas anuales; al odontólogo de este Ministerio nombrado por Real orden de 12 de diciembre de 1918 (D. O. n.º 281); 1.500 ídem ídem. Al ídem del hospital Militar de Urgencia, de esta corte, 1.500 ídem ídem.

Al personal de la Sección de Justicia y Asuntos generales de este Ministerio, comprendido en la Real orden de 12 de mayo de 1924.

A los soldados de Invalidos que desempeñan funciones de mozos sirvientes epor falta de éstos 60 pesetas mensuales, con arreglo a la Real orden de 23 de abril de 1924 (D. O. n.º 95).

Al personal con destino en Somatones las siguientes: coroneles, tenientes coroneles y comandantes (excepto ayudantes), 960 pesetas anuales; a los capitanes, 720 ídem ídem; el personal de Oficinas Militares no percibirá cantidad alguna.

Dotaciones de Academias, escuelas y colegios

La de la Escuela Superior de Guerra será de 49.750 pesetas; la del Instituto militar de Educación Física (Escuela de Gimnasia), 30.000 ídem; la de la Aca-

demia de Artillería, de 61.250 ídem; la del Colegio de huérfanos de la Guerra, de 215.000 ídem; Asociación benéfico-escolar, de 5.000 ídem.

Se incluye un crédito de 10.000 pesetas, a disposición del Jefe del Estado Mayor Central, para atenciones con los representantes y Comisiones militares extranjeras.

Se conceden 480 pesetas para entretenimiento de la música a cada una de las Academias que ya tienen.

Se eleva a 800 pesetas la cantidad para entretenimiento de Salas de Bandas a las que tenían 100, y a 500 a las que tenían 400.

Para «gastos de escritorio» de los generales de las brigadas de reserva para África, se señalan 750 pesetas. Esta cantidad corresponderá a los generales de las divisiones, 375 a las demás brigadas.

Coronales de las zonas pecuarias, a 250 pesetas.

Comisarios interventores de las Cajas de recluta, a 36.

Regimientos de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Aeroestación y Aviación, a 2.400 pesetas.

Regimientos de reserva de Infantería, a 1.800 pesetas.

Batallones, Red radiotelegráfica permanente, grupo de escuadrones de instrucción, Grupo de Instrucción de Artillería, Grupos de Ingenieros de Baleares y Canarias, Sección de Ordenanzas del Ministerio, escuadrón de Escolta Real, regimientos de reserva de Caballería y Artillería, depósito de Remonta, regimientos de Artillería de Cádiz, Cartagena, Pamplona, San Sebastián, Terrol, Malloca, Monroca, Gran Canaria, Algeciras, Barcelona y Tenerife, a 1.200 pesetas.

Parques divisionarios de Artillería, regimientos de Intendencia, Brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor, ídem de Ingenieros y Penitenciaría militar de Mahón y Cajas de recluta, a 800 pesetas; 10 Comandancias generales de Somatenes, a 600 pesetas anuales; 10 Secretarías de ídem, a 600 ídem ídem; 127 capitanes auxiliares de ídem, a 120 ídem ídem; un teniente coronel auxiliar de la cuarta región, a 120 ídem ídem ídem; 48 comandantes auxiliares de ídem, a 120 ídem ídem.

Regimientos y séptimo grupo de Sanidad, compañías de Zapadores de Bases Navales, compañías de obreros de la Maestranza de Ingenieros, a 500 pesetas.

Sociedades de obreros filiados de Artillería, ídem de Intendencia y Sanidad de Baleares y Canarias, a 200.

Para la Comandancia general del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos, a 11.250 pesetas.

Al Cuerpo y Cuartel de Invalidos, para gratificaciones reglamentarias, hasta la suma de 4.560 pesetas, y 3.000 para Secretaría, Archivo, etc.

Entretimiento de ganado.—El tipo es de 42 pesetas anuales por cabeza, en vez de 30.

Entretimiento de monturas.—El tipo es de 15 pesetas anuales para todo el ganado de silla, excepto la Escolta Real, que tendrá 53,89.

Independientemente de las 15 pesetas que son para entretenimiento, toda el Arma de Caballería, la Escuela de Guías y la Academia de Infantería reclamarán, además, 26,37 pesetas anuales por semoviente para adquisición de la montura de silla.

Los capítulos del Material de Artillería, Ingenieros, Campamento y Sanidad sufragarán los gastos de adquisición de monturas para sus unidades y Academias.

(Se continuará.)

Comentarios a un manifiesto

En el Gabinete de Informaciones de la Presidencia han comentado un manifiesto que circula profusamente, firmado por C. de R., comandante del Ejército español.

Este manifiesto lo mismo puede ser apócrifo que auténtico.

Se aseguran en él un sinnúmero de desdichas, y, entre ellas, se alude a un posible conflicto entre el Ejército y la Marina de guerra, que el Directorio no tiene idea de dónde pueda provenir, puesto que, por fortuna, la unión entre los dos brazos armados de la Patria y sus intereses no parecen en pugna.

Después, el manifiesto combate, por republicana, la representación otorgada por el Gobierno a los obreros de la Conferencia internacional del Trabajo, y esto es absurdo, porque esa representación es la única genuina.

Señala el autor también como la salvación de España el adelantamiento de Don Jaime de Borbón, seguramente ajeno a esta maniobra.

Porque lo dice el autor anónimo hay que creer en su patriotismo; pero cuando pide acarrear males sin cuento a España, y el Directorio los reprimita.

Los juicios pesimistas que merece al autor el momento político actual no los compartiré la opinión pública ni aun en sus momentos de preocupación por los sucesos de África. Estos sucesos son ajenos en su iniciación a toda actuación gubernante; y asusta, por ejemplo, lo que hubiera ocurrido en este caso al faltar la serenidad y la prontitud con que el Directorio ha hecho frente a uno de los más difíciles momentos de Marruecos.

El autor se ocupa, por último, de la sucesión normal de este Gobierno, y cuando dice que reiteradamente ha anunciado el presidente del Directorio que dependerá esa sucesión del país, por la forma y la prontitud con que dé vigor a la Unión Patriótica.

LA BOLSA

Table with columns: DE MADRID, Día 8, and various market data including series F, B, D, C, A, H, and Diferentes.

Table with columns: Cédulas Hipotecarias, Valores municipales, Empréstito 1868, E. Interior 5 por 100, Ensayos 4,5 por 100, D. Obros A. S., V. M. 1914, V. M. 1915, V. M. 1922, and various bank and exchange rates.

Table for BOLSA DE BILBAO, listing prices for various commodities like Alts Hornos, Explosivos, and paper.

Table for BOLSA DE PARIS, listing prices for Pesetas, Francos suizos, Francos belgas, and Liras.

Información de Guerra

Socorros mutuos de Infantería

Habiendo solicitado el ingreso en la Sociedad por conducto de la Academia del Arma, todos los alféreces ascendidos en la promoción del mes actual, los jefes de los Cuerpos a que aquellos sean destinados, se servirán darlos de alta en la relación de socios del próximo mes, con fecha primero del corriente.

Socorros mutuos de Intendencia

Como resultado de la elección anunciada.

ca por circular de la Intendencia general de 14 de mayo de 1924, han sido nombrados vocales clases de tropa de la Junta directiva de la Sociedad de Socorros mutuos del Cuerpo de Intendencia Militar, el suboficial D. Eustaquio Berrocal Batuecas y los sargentos Mariano Orejas Oron y Antonio Serrano Sánchez, de la primera Comandancia de tropas de Chabo Cuerpo.

Documentación

Los primeros jefes de los Cuerpos y dependencias del Arma de Caballería se servirán remitir a la Sección del Ministerio con la mayor urgencia liquidaciones del tiempo servido en África del personal de suboficiales, sargentos, herradores de primera y maestros y cabos de trompeta de los suyos respectivos.

Distintivos

Los ametralladores bombarderos del servicio de Aviación usarán el distintivo que figura en la lámina que oportunamente se publicará en la «Colección Legislativa», siendo de metal plateado análogo al actual de Aerónautica, autorizando el uso de los bordados en las prendas de paño.

Las Escuelas Náuticas

En virtud de una Real orden que publicó la «Gaceta» del domingo en relación con las Escuelas Náuticas, suprimidas por Real decreto de 6 de junio último, las Corporaciones provinciales o municipales, así como las privadas que desean sostener, con cargo a sus presupuestos, las enseñanzas náuticas en las escuelas oficialmente suprimidas, podrán hacerlo así con carácter particular.

El Estado dejará a beneficio de las mismas el material, que las escuelas suprimidas deben entregar en la respectiva Comandancia de Marina. Para ello deberán solicitarlo antes del 20 de julio.

NOTICIAS

Editorial Renacimiento

Novedades últimamente publicadas: Cocha Espina: Tierras del Aquilón. Gómez Carrillo: La Vida Errante.—Pérez de Ayala: Las Máscaras I y II y Prometeo.—Marcel Prevost: Nuevas cartas de mujeres y Últimas cartas de mujeres. duardo Zamacois: Años de miseria y de vida.—Alberto Insúa: La Mujer que agotó el amor.

renacimiento, S. A. E., San Marcos, 42.

Se encuentra en Madrid, habiendo visitado a los señores general Weyler y donde de Romanones, nuestro particular amigo D. José Rovira Martí, jefe de los somatenes del partido de Reus.

VIDA RELIGIOSA

Miércoles 9.—San Cirilo, Obispo y mártir; Santos Alejandro, Zenón y compañeros mártires, y Santa Verónica de Juliano, virgen.

La misa y oficio divino son de la Dominica precedente, con rito simple y color verde.

Espectáculos para mañana

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez y media de la noche, inauguración del cinematógrafo. Varietés, banda de regimiento, atracciones variadas. Entrada al parque, una peseta.

MARAVILLAS.—A las seis y media y diez y media, Dorita, despedida; Esteso, Salud Medina, despedida; Las Seis Girls, Luisa Esteso, despedida; Ramper, Pippo y Whisky, Sombras en Relieve y Edmond de Bries.

PEREZ MOLINA

Joyería y Relojería

En la casa más recomendable, por su distinción y confianza. Últimas creaciones de joyas y pulseras de pedrisco.

PRENSA SAN JERÓNIMO 12. TELÉFONO 23-77 H.

Advertisement for ELINA ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, featuring text about stomach and intestinal health and a list of agents.

La Unión Intelectual

El programa del Castillo de Albrechtsberg.—Se impone una Federación de grupos nacidos/as.—El concepto intelectual, Comités, que funcionan en el extranjero. El de España

En varias reuniones de personas de París, Londres, Roma, Ginebra, Viena, Praga, etc., bajo la presidencia del Príncipe de Rohan el 31 de agosto de 1923, acordaron redactar un programa de organización de la que hoy es Unión Intelectual Internacional.

Se basa el programa del Castillo de Albrechtsberg (Viena), sitio de las deliberaciones, en el hecho de que la evolución política y social de los pueblos se realiza bajo la influencia de una vida general del pensamiento, que es necesario entretejer, desarrollar y transmitir bajo todas sus formas, artísticas, literarias y científicas. Pero como los acontecimientos políticos de estos últimos años han detenido esta labor—de todos modos, hasta hoy, siempre incipiente—, encerrándola en círculos tan restringidos, que amenazan extinguirse, es determinante del progreso y del mejoramiento de las relaciones humanas, se afirma la necesidad de que se aproximen los representantes de la vida intelectual de todos los pueblos por imperio espontáneo de su conciencia acerca de cuál es su misión universal, como ahora lo hacen en cuanto a sus deberes nacionales para reunir todas sus fuerzas, a fin de dar una impulsión nueva a la actividad del espíritu, contribuyendo así al progreso intelectual, cultural y social. Para conseguirlo, se crea esta Unión Intelectual, que, respetando con todo rigor y cuidado, las convicciones políticas de cada uno y sus ideas religiosas, así como los sentimientos nacionales de cada pueblo, se propone organizar entre los diferentes países relaciones intelectuales, creando un atmósfera favorable a la comprensión recíproca, sin la cual es imposible realizar el ideal de la civilización humana.

Para la organización de estas relaciones entre los hombres que se distinguen en la expresión del pensamiento humano se hace forzosa la formación de grupos nacionales que, unidos bajo la forma federativa, constituyan juntos la Unión Intelectual, no pudiendo cada país constituir más que un solo grupo, eventualmente compuesto de secciones. Cada unión nacional estará dirigida por un Comité fundador de personalidades, de opiniones y especialidades tan diversas como sea posible, para que representen una síntesis de la vida intelectual del país, Comité fundador que se renovará con el fin de asegurar el equilibrio entre las diversas tendencias y especialidades.

El concepto de intelectual debe ser amplio y generoso, no ahogándolo con exclusivismos técnicos y académicos que la práctica enseña son siempre falsos. Al lado del catedrático insignificante una influencia directora bien definida es artista ilustre, el periodista, el político, el sacerdote, el militar, el magistrado y todo aquel que dedica su actividad a poner en contacto los hombres y las ideas entre las diversas naciones.

En la actualidad funcionan diversos Comités nacionales, compuestos en cada país de las personalidades más diversas. En París, al lado de Painlevé, antiguo presidente del Consejo de ministros, forma el cardenal Dubois, arzobispo de París, y diversos miembros del Instituto, junto a literatos, abogados, militares, artistas y editores. En Inglaterra, Sir R. Gregory es su órgano «Nature», refugio elemento completamente antagónico. En Italia, bajo la presidencia de Luzatti, antiguo presidente del Consejo, se reúnen también ex presidente del Consejo de ministros Orlando, el senador conde de San Martino, el profesor y senador Volterra, el duque T. Gallarati Scotti, el célebre Pirandello y muchos más de diversas procedencias. En Portugal funciona un Directorio, bajo la presidencia de Bernardino Machado, antiguo Presidente de la República, en el cual figuran el diputado jefe del partido católico Lino Netto y los elementos más varios y encontrados. En Suiza aúnan sus esfuerzos Reynold, Faesi Dalozze Robert Detraz, etc., etc. En Viena se suceden las conferencias de Guillermo Ferraro, conde Keyserling Leo, Frohenius Duhamel, Gerald, Schmitz Robert Faesi, y lo mismo en Holanda, en Bélgica, en Praga, etc., no consignando más nombres y detalles de los países donde funciona la Unión Intelectual con un éxito, no por esperado, menos digno de admiración, por no extenderse demasiado en esta noticia.

En España, el Comité Central de Viena,

por mediación del ex senador, ex auditor de guerra y notario correspondiente de la Historia marqués de Valero de Palma, delegado del Príncipe de Rohan en nuestro país, ha impetrado la formación del respectivo Comité internacional, reuniéndose los designados por el Príncipe en el palacio del ex presidente del Consejo de ministros y presidente de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, señor conde de Romanones, cedido gratuitamente por su propietario para domicilio social, constituyéndose provisionalmente la Sección Española, acordando que, previa invitación de las personalidades que ya no se encuentran en Madrid por lo avanzado de la estación, se constituya definitivamente en octubre próximo. En esta forma provisional ejerce la presidencia el señor conde de Romanones, las vicepresidencias el marqués de Valdeiglesia y el conde de López Muñoz, y son vocales D. Rafael Barón, director de «Informaciones»; don Daniel López, director del DIARIO UNIVERSAL, y el doctor Albéniz. El señor Valero de Palma ejerce de secretario general y delegado en España de la Federación de la Unión Intelectual Internacional.

Los reunidos saben que los elementos más heterogéneos de nuestra nación se han dado cuenta de que se les pide su cooperación, como sucede en otros países, y esperan que desde Su Majestad el Rey el príncipe de Asturias y el Directorio, hasta los socialistas, la Liga de los Derechos del Hombre y los partidos obreros, también imitar la conducta del catalán Dabca y de Painelevé por no citar otros ejemplos de consolidada solidaridad intelectual, que depone enojos irreductibles doctrinales en aras de la no dispersión del tesoro común del pensamiento humano.

Los señores conde de Romanones y Valero de Palma han sido invitados por el Príncipe a pasar unos días en agosto en su Castillo de Albrechtsberg.

TRIBUNALES

Gonzalo de la Colina condenado como autor de un delito de asesinato atestado

Ha recaído ya sentencia en la causa seguida por muerte de la señorita Purificación González Mediano, que le fué causada por Gonzalo de la Colina en el atrio de la Iglesia de San Ginés.

En ella se califican los hechos probados como constitutivos de un delito de asesinato previsto y penado en el artículo 418 del Código penal, cualificado por la alevosía, y se declara responsable a Gonzalo de la Colina Carillo, estimándose la atenuante de obcecación y negando la agravante de desprecio de sexo, por lo que se le impone en su grado mínimo la pena señalada para el delito de asesinato, o sea la de cadena temporal en su grado máximo.

La parte dispositiva dice así: «Fallamos que debemos condenar y condenamos al procesado Gonzalo de la Colina Carillo, como autor criminal y civilmente responsable de un delito de asesinato cualificado por la alevosía, con la concurrencia de la circunstancia atenuante séptima del artículo noveno, y ninguna agravante, a la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de cadena temporal, con sus accesorias de interdicción civil durante el tiempo de dicha condena, e inhabilitación absoluta perpetua, y a que abone a la madre de la interfecta, doña Gregoria Mediano, viuda de González, en concepto de indemnización, la suma de 25.000 pesetas y al pago de las costas procesales, siéndole de abono para el cumplimiento de su condena la mitad del tiempo de prisión preventiva que lleva sufrida. Entréguese a dicha señora doña Gregoria Mediano el abrigo, velo, guantes y pañuelo que llevaba la interfecta al ser asesinada, y que obran intervenidas como piezas de convicción.

Se declaran en comiso el revólver y cápsulas instrumentos del delito, a los cuales deberá darse el destino prevenido por la ley; y, por último, se aprueba el auto de insolvencia del procesado, aplicándose al pago de las responsabilidades de dicho penado la cantidad de 9,75 ocupada al mismo, así como el producto del reloj de oro y la llave que también se le ocuparon, a cuyo fin se venderán en pública subasta.»

Cartilla Ginnástica Infantil

El jefe de Informaciones de la Presidencia nos remite un ejemplar de la «Cartilla ginnástica infantil», publicación editada por el Directorio militar, y que ha sido puesta en vigor por Real decreto en las Escuelas nacionales. El folleto, que es de utilidad grande, contiene un apéndice relativo a la gimnasia preliminar exigible para optar a los beneficios de abono de tiempo de servicio en filas señalados en la ley de Reclutamiento.

NUESTRA ACCION EN MARRUECOS

Detalles de la operación de Kobba-Darsa

Los héroes de la jornada

Ocho días resistió la heroica guarnición de Kobba-Darsa el asedio enemigo.

Llegaron a faltar los víveres; las municiones se consumían con discreción ante el temor de quedarse sin ellas, y el agua llegó a escasear hasta el extremo de que la ración consistía en medio vaso; y en los últimos días, los que aún tenían energías para luchar en el parapeto, aún limitaron su ración diaria a un ligero sorbo, dejando el resto para los heridos, que dolían, abrasados por el sol y por la fiebre...

El general Serrano Orive, ese gran militar que, como jefe de columna, ha intervenido con éxito definitivo en cuantas operaciones penosas y difíciles se han realizado en Marruecos de algún tiempo acá, fué el que al frente de su columna libertó a los heroicos defensores de Kobba-Darsa, que han sido admirados hasta por el enemigo.

La pequeña guarnición pertenecía al regimiento del Serrallo; la mandaban los tenientes Gil de Vergara y Pueyo y la formaban los siguientes bravos:

Cabos Gerardo Peña, Julián Blá y Juan Arroya.

Corneta Francisco Gabas. Soldados Casimiro Alegre, Antonio Reyes, Antonio Torrijos, Anacleto Pinola, Celestino Fernández, Francisco Iglesias, Trifón Granada, Teodoro Olivares, Alfonso Lozo, Vicente Bonilla, Sebastián Marcelo, Sobino Periques, Saturnino Ceballos, Rufino María, Romiglo Suro, Rafael González, Pedro Martín, Pedro Palomino, Nemesio Borsallo, Modesto García, Miguel Tejada, Manuel Cruz, Lorenzo Jiménez, Juan Jiménez, Juan Jiménez, Juan Sojo, Juan Hervas, Juan Pérez, Juan Lozo, Gregorio Belondo, Cesáreo Novoa; cabo telegrafista Pedro Güer y telegrafista Primitivo Salomón.

Después de libertados por la columna del general Serrano, vieron esos heroicos soldados a Uad Lau, donde fueron saludados por el Alto Comisario, que les dirigió la siguiente arenga:

«Soldados de Kobba-Darsa: Para gloria de España, del Ejército y del regimiento del Serrallo, habéis sabido resistir la presión enemiga y la dura prueba de numerosos días de asedio defendiendo la posición que se os había confiado, rechazando al enemigo con heroísmo ilimitado y sufriendo privaciones enormes; pero aún tuvisteis arrestos para salir en socorro de los bravos aviadores que habían caído al alcance del fuego enemigo. Vuestro ejemplo ha servido de estímulo para que la columna del general Serrano reforzara su empeño y derrotara al enemigo. Por tales méritos me honro y enorgullezco de mandaros, y para que descanéis, os concedo un mes de permiso en vuestros hogares, mientras que, para premiar vuestro valor, ordeno la formación de expedientes para conceder la aureola al jefe de la guarnición. ¡Soldados! ¡Viva el Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la guarnición de Kobba-Darsa!

Nota oficial de ayer tarde

Ha la Presidencia del Directorio facilitado ayer tarde la siguiente nota oficial:

«Ayer, a las cinco de la tarde, fué llamado a conferencia el presidente del Directorio por el general en jefe, que le comunicó la brillante toma, por la columna del general Serrano, de la posición de Kobba-Darsa, la cual llevaba siete días asediada por enemigo numeroso y fuertemente parapetado.

Un asalto general a la zona donde la posición está enclavada determinó la retirada del enemigo y la ocupación del fuerte, en que, según noticias confusas, pues la comunicación radiográfica que existe es imperfecta, una mitad de la guarnición había sido muerta o herida.

La columna de ataque sufrió menos de cien bajas, y el enemigo dejó muertos y heridos en nuestro poder próximos al fuerte liberado.

Faltan nombres y detalles por la razón antedicha.

El general en jefe, que esta madrugada ha salido para el campamento del Lau, regresará a las ocho de la noche y celebrará conferencia telefónica con hilo directo con el general Primo de Rivera.

La columna del general Grund aún no tiene enemigo enfrente, y no ha podido racionar todos los puestos, lo que es de esperar logro hoy.

A los conocedores del terreno no sorprenderán estas dificultades.

La línea del Lau es, como ya se ha dicho, un camino de montaña de 15 kilómetros de desfiladero, cubierto de maleza,

que se consideró preciso ocupar hace tres años por pequeños puestos militares, que han sido ahora objeto de asedio y ataque por parte de una numerosa harka.

Liberalnos es cosa difícil, pero de indispensable intento, y eso viene haciéndose venciendo dificultades, pero con un brillante espíritu y denudedo en las columnas.

Del triunfo en esta línea dependa el respeto y actitud inmediata de las cabilas.

No parece preciso hacer sobre esto mayores insistencias.

La situación de Marruecos, sin dejar de ser digna de atención, ha mejorado notablemente por la fuerza moral ganada y porque, reforzada la columna Serrano, constituye un elemento muy apreciable y útil para cualquier operación precisa.

Además, la plaza de Tetuán, y aun la de Melilla, han recibido ya tropas peninsulares, cuya sola presencia demostrará a los cabileños la decisión de reprimir todo desmán o rebeldía.

El general Sanjurjo hizo ayer un vuelo de Melilla al Lau, donde habló con el general Bermúdez de Castro, y de aquí a Tetuán, conferenciando con el general en jefe, y por hilo con el presidente del Directorio, al que dió satisfactorias noticias sobre el estado del territorio.

El Gobierno sigue pensando que el problema de Marruecos exige paciencia y solución radical; pero cree que el momento demanda imperiosamente atender a las operaciones pendientes hasta haber logrado por completo la derrota y quietud de las harkas armadas, que han querido llevar la rebelión a zonas más tranquilas y otras cometidas.

Manifestaciones del presidente

Su viaje a Marruecos

A las seis y media de la tarde llegó ayer a la Presidencia el general Primo de Rivera.

Preguntó a los periodistas si se les había facilitado una referencia de los sucesos librados en Kobba-Darsa.

Como se le contestó que sí, mostró su satisfacción por el éxito de la jornada.

Agregó que por la mañana, temprano, había salido para la posición de Uad Lau el general en jefe, y que por la noche, al regresar a Tetuán, comunicaría sus impresiones al Gobierno.

Un periodista le preguntó si pensaba marchar mañana a África, como estaba anunciado, y contestó que, desde luego, saldría, acompañado del jefe de la sección de Marruecos, Sr. Aguirre; comandante Sr. Peñaranda y su ayudante, señor Ibáñez.

Al retirarse dijo a los informadores que se fijaran bien en las operaciones de Bolsa.

El viernes y el sábado se mantuvieron firmes los valores españoles, y hoy—añadió—han subido, después de conocidas las noticias de África.

Los defensores de Kobba-Darsa

Terminado el Consejo de Directorio, volvió a conversar con los periodistas el marqués de Estella.

«Aún dura—dijo—la confianza con el Alto Comisario. Ha confirmado los hechos gloriosísimos de la columna que manda el general Serrano, y no ha dicho que la otra, o sea, la mandada por el general Grund, continúa en sus posiciones.

Hoy no se ha combatido. Apreciado el valor de la guarnición de Kobba-Darsa, el general en jefe ha concedido la medalla militar a los supervivientes y ha ordenado que se abra juicio contradictorio para otorgar la laureada al jefe de la posición.

Hemos comprobado que el enemigo tuvo en la acción de ayer muchos muertos, y que se le ha cogido numeroso armamento.

El presidente terminó diciendo que las guarniciones combatientes han sido relevadas por las fuerzas llegadas de la zona oriental.

Nota oficial de esta madrugada

En su conferencia telefónica de hoy, terminada a las diez de la noche, el Alto Comisario, después de confirmar detalles de la ocupación de Kobba-Darsa, en donde ha habido 19 heridos de los 37 de tropa, y uno de los dos oficiales, el jefe, teniente D. Augusto Gil, de Vergara, no grave, e ileso D. Francisco Pnerro Arrieto, de cuenta de haberse ocupado la posición de Hoj, en cuya defensa ha tenido su corta guarnición dos muertos y cinco heridos. Mañana continuarán los reconocimientos por ambas bocas del desfiladero, para asegurar el enlace y comunicación de las columnas, reforzadas con las tropas que de Melilla y la Península han desembarcado.

La situación sigue mejorando, pero merece aún seria atención y no puede darse por desahogada sin realizar las operaciones de castigo contra harkas y poblados que han provocado y sostenido estos combates.

Es de consignar la bizarria con que se han batido las tropas peninsulares e indígenas, aunque estas últimas, en dos incidentes determinados por tres amigos y

los rebeldes, han sufrido un número de bajas desproporcionado, llegando a cubrir las tres cuartas partes del total de muertos habidos.

El cabo de Ingenieros de la estación Koba-Darsa, cuyo nombre se hará pública cuando se conozca, hizo una heroica salida, acompañado de tres soldados, en busca del cadáver de un aviador que con su aparato cayó próximo a la posición.

La Aviación ha tomado constante parte en el combate, enlazando y socorriendo los puestos por un valle estrecho y difícilísimo.

El general en jefe consigna que el espíritu de las fuerzas y el del mando es cada vez más elevado, no obstante las bajas sufridas y las dificultades y fatigas inherentes a la estación y a la clase de terrenos en que han luchado.

Los combates—y para comprobarlo basta observar en qué escalones y empleos han sido la mayor parte de las bajas—se han desarrollado con normalidad y método en su preparación y ejecución, a pesar de su dureza y de la táctica seguida por el enemigo.

El Directorio, volviendo a repetir que no cree todas las dificultades vencidas, está satisfecho del desarrollo de estos episodios, de los cuales se conocerá en su día la importancia que pudieron llegar a alcanzar, sin el acierto del general en jefe, los auxiliares del mando y la bizarria y espíritu de las tropas.

El parte oficial

«Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—En Uad Lau reina absoluta tranquilidad todo el día, no habiendo operado columnas generales Grund y Serrano.»

Noticias de Melilla

MELILLA 7.—El general Sanjurjo volvió ayer sobre territorio enemigo. Al pasar por Annual e Igueriben divisó algunos grupos enemigos.

Más tarde, en un hidroavión, marchó el general Sanjurjo a Río Martín, de donde se trasladó en automóvil a conferenciar con el general Aizpuru. A última hora de la tarde, en el mismo aparato, regresó a Melilla.

En la carretera de Nador voló un avión, resultando heridos el sergente de Zapadores Ángel Fernández y el paisano Antonio Navarro.

Noticias de Ceuta

CEUTA 7.—Se verificaron los entierros del teniente del Tercio D. Julián Bourmier y el alférez del regimiento de Ceuta D. Francisco Palomo Usabiaga, que murieron el día 4 en la posición de Kobba-Darsa.

De Uad Lau llegó el vapor «Lulio» con 100 heridos, que fueron hospitalizados en seguida.

Telegramas de última hora

El viaje de Mac Donald.—Su salida de Londres

LONDRES 8.—El primer ministro, Mac Donald, convocó anoche a los periodistas ingleses, exponiendo los fines de su viaje a París.

El Sr. Mac Donald declaró que no cree que entre Francia e Inglaterra haya surgido estos días una situación difícil; pero, deseará, ante todo, de restablecer la inteligencia entre ambos Gobiernos para la aplicación del plan acordado por los técnicos, lo deja todo para ir a París.

El Gobierno inglés estima que los puntos cuya solución parece más particularmente delicada entre Francia e Inglaterra son los relativos al organismo que debe encargarse de comprobar debidamente las faltas de Alemania, a la cuestión de la seguridad territorial y sus garantías, y a las tropas de ocupación del Ruhr, y a la invitación a Alemania para participar en la Conferencia que se celebrará el día 16 del mes actual.

El primer ministro, Mac Donald, acompañado del secretario del Departamento de Negocios Extranjeros, sir Eyre Crowe, ha salido de Londres esta mañana a las nueve, con dirección a París.

El Sr. Mac Donald ha llegado a Boulogne-sur-Mer, a las doce y treinta y cinco.

Antes de marchar, el primer ministro ha declarado que el fin único de su viaje era el de realizar un sincero esfuerzo para lograr un acuerdo completo entre Inglaterra y Francia.

El Sr. Mac Donald sufre una bronquitis y el hecho de que, a pesar de su dolencia, haya emprendido el viaje a París, demuestra cuán vivo es su deseo de disipar inmediatamente todo equívoco perjudicial para la buena marcha de las relaciones franco-británicas.

NOTAS DEL DIA

En la Presidencia manifestaron a mediodía que el general Primo de Rivera había aplazado hasta el jueves su viaje a Ceuta, con objeto de ir en el rápido y no tener que hacer noche en Algeciras.

La Bolsa acusa hoy menos firmeza por lo que a fondos públicos se refiere, y baja la partida de Interior diez céntimos, al quedar a 70,55.

El Banco de España sube tres enteros, y queda a 503; las acciones ferroviarias siguen pidiéndose, y las Azucareras, merced firmes.

Los franceses pagan 30 céntimos, y cierran a 23,70; las libras bajan de 22,84 a 22,68, y los dólares, de 7,57 a 7,52 y medio.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO
 Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al con. de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.
 Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
 Cables vigales, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
 Cables Phoenix o Sestao, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones.
 Chapas gruesas y finas.
 Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
 Fabricación especial de hoja de lata.
 Cubas y baños galvanizados.
 Lateral para fábricas de conservas.
 Envasos de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-BILBAO

::: DISPEPSIA :::

El Remedio de **MUNYON** para la Dispepsia hace desaparecer la indigestión y todos los males del Estómago. Le pone en condiciones saludables para comer lo que se desea y todo lo que guste.

Ventosidad, Eructos, Saciedad de la lengua y vigeriza los Estómagos viejos y gastados.
 Escribanos sobre su caso y le indicaremos dieta y tratamiento que debe seguir. Todo confidencialmente y sin costo alguno para usted.
 Los Remedios de **MUNYON** se venden en todas las buenas farmacias.

Munyon's H. H. Remedy Company, Scranton, Pa., E. U. A.

Pildoras Paw-Paw de Munyon
 para el estómago
 Laxante de la purgante eficaz

Las Pildoras Paw-Paw de Munyon son distintas a todas las demás laxantes y purgantes. No irritan el estómago, ni causan dolores de vientre. Para la curación del Estómago es necesario evitar el uso de drogas irritantes. LAS PILDORAS PAW-PAW DE MUNYON están especialmente preparadas de la fruta de Papaya, y al ser usadas combinadas con el Unguento de MUNYON para el Estómago, los resultados son rápidos y duraderos.
 De venta en las Farmacias y Droguerías

Mentholatum
 CREMA SANATIVA
 Indispensable en el hogar

Este remedio, de reconocida fama universal, se usa con espléndidos resultados en toda clase de erupciones cutáneas, inflamaciones, golpes contusos, dolor de espalda, neuralgias y maños agrietadas. Le alivia. Esasolo hoy.
 De venta en las Farmacias y Droguerías.
 Únicos fabricantes: The Mentholatum Co., Buffalo, N. Y. E. U. A.

Emplastos Alcock
 Marca Aguila.
 El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo.



Tos Resfriados, Fiebre, Puntos endebles. Los Emplastos Alcock sirven de preventivo así como de curativo. Evitan que se intensifiquen los resfriados.
 Reumatismo en los hombros. Se alivia con los Emplastos Alcock. Los usos los indica para el resfriado o dolor de los nervios.

El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplasto es el remedio universal y se vende en todas las Farmacias del mundo civilizado. Aplicado donde quiera que se sienta dolor.

Cuando necesitase una píldora TOMAD UNA **Píldora Brandreth** (Fund. en 1752.)
 Para Estreñimiento, Bile, Dolor de Cabeza, Dolor de Oídos, Indigestión, etc.
 DE VENTA EN LAS BOTICAS Y FARMACIAS DE TODA LA UNION MUNDIAL.
 Agentes en España: J. URBANO & CA., S. G. S. S. G.

Riñonina
 cura RÍÑONES
 Hígado - Vefiga
GARNOL
 PASTILLAS PARA PERSONAS DELGADAS QUE DESEAN ENGORDAR
 Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 kilos en pocas semanas.
 Se vende en Farmacias y Droguerías

?
 Usted duda, pero....
 ¿Está usted seguro de que su caso es absolutamente incurable?
 ¿Se ha demostrado alguna vez por una autoridad científica indiscutible?
 ¿Haber fracasado con varios productos es una afirmación de que no existe nada que pueda curar su caso?
 La lógica rebate estas tres preguntas, pues usted no ignora que antes existían muchas enfermedades infecciosas que ya curación se negaba rotundamente... hasta que se descubrió el preparado que las curaba.
Compendio Vegetal
Espléndido
 es un descubrimiento científico moderno que probó demostrativamente cuantas afirmaciones se han hecho contra la curación de la calvicie y la ciencia misma lo ha reconocido concediendo a este acertado producto Gran Premio de Honor y Medalla de Oro.
 Con un solo franco de **ESPLÉNDIDO** se garantiza la desaparición de la calvicie, evitando instantáneamente la continuación de la caída del cabello. Cúbrase con el calvicie.
 Pídesse en las buenas Farmacias.
 PREPARADO POR EL LABORATORIO HORMI, Propiedad, S.A. de Años

"PEA"
 El mejor Inhalador
 Práctico y Económico
 Caprichoso
 Desinfecta perfectamente las vías respiratorias.
 Se halla de venta en las principales farmacias.
 Lea los anuncios

Sociedad General de Industria y Comercio
 COMPAÑIA ANONIMA, DOMICILIADA EN BILBAO
 Capital: 25.000.000 de pesetas

FABRICAS: VIZCAYA (Zuzo, Morrieta y Gurrutxay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Manjora), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Adeamorat) y LISBOA (Trinaria).

ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos de cal, superfosfatos de huesos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerina, ácido nítrico, ácido sulfúrico corriente, ácido sulfúrico anhidro, ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primarias materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

SERVICIO AGRONÓMICO importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo RECLAMADOR Sr. D. LUIS GRANDAIG.

AVISO IMPORTANTE: Pídesse a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de los terrenos, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono correspondiente.

LOS PEDIDOS DEBEAN DIRIGIRSE A MADRID: VILLABUENA, 11, O EL SOCIEDAD GENERAL
 Dirección telegráfica: GENICO

El Gran Remedio para la INDIGESTION

Preparado por **SAVORY Y MOORE Ltd.**
 New Bend St. Londres

Todo el que sufre de indigestión, sea cardíaca, haza lenta o ácida, etc., hallará un remedio muy eficaz en las Pastillas Absorbentes del Dr. Jenner, preparadas por Savory y Moore, según una fórmula del reputado Dr. Jenner.

La virtud de estas pastillas consiste en su notable propiedad de absorber la acidez.

Las pastillas son gratis al pagar y enteramente inocentes, y es una experiencia general que después de tomar algunas de estas pastillas, las comidas ordinarias pueden tomarse sin miedo de indigestión.

PASTILLAS ABSORBENTES DEL DR. JENNER

Hermosura del Buisto
 Su desarrollo y reconstitución obtenidas en dos meses con las **Pilules Orientales**



Un busto de desarrollo normal y de redondeces armoniosas, firmes y bien proporcionadas, hace a la mujer hermosa, al revés de un busto flaco que aleja las miradas hasta de los más finados.
 Es pues una ventaja y una verdadera dicha la de poder acudir a la Naturaleza para obtener el encanto tan codiciado de un busto perfecto.
 Para llegar a este resultado, las señoras y señoritas empleen las Pilules Orientales que ya no tienen iguales, en razón de sus calidades especiales bien conocidas, para proporcionar el busto que las señoras desean, ya sea para devolver esta firmeza y estas curvas a los senos que las hayan perdidas en consecuencia de enfermedades o de mucho cansancio.
 A demás de estos resultados, las Pilules Orientales poseen una acción muy benéfica sobre el estado general de la salud, y pueden ser tomadas aun por las personas de constitución delicada. Como no contienen arsénico, ni otras sustancias nocivas, pueden ser tomadas sin recelo.
 Las Pilules Orientales se encuentran en venta en las principales farmacias del mundo y son de vital.
 Descúbrase con cuidado de las imitaciones que muy a menudo son suyas.
 J. Bell, farmaciano, 45, rue de l'Édifice, París. Únicamente con las instrucciones se remite por correo enviado Pa. 7 en libranza o giro postal a V. de Coblenza, Ca. Leona de Coblenza.
 De venta en Madrid y Farmacia Goyena, Arma 12. Barcelona y Farmacia Oliva, Hospital 2.
 En todas las ciudades de España.

A él no le importa ni pizca,
 porque la **"Loción Lavona"**
 se encuentra en todas partes

He aquí la gran noticia para los hombres y mujeres que están padeciendo el cabello, que se está quedando calvo o que el cabello cae en exceso. He aquí la gran noticia para los hombres y mujeres que están padeciendo el cabello, que se está quedando calvo o que el cabello cae en exceso. He aquí la gran noticia para los hombres y mujeres que están padeciendo el cabello, que se está quedando calvo o que el cabello cae en exceso.



TOME SAL HEPÁTICA

Principie y termine cada día con una dosis de Sal Hepática. Seguramente disfrutará usted de agilidad y lozanía.

La Sal Hepática es una combinación de los mejores ingredientes y agradable para el estómago. Es un remedio que depura el organismo y le asegura un estado de perfecta salud.

El Hombre Vigoroso es el **Hombre Supremo**
HIERRO NUSADO
 Tres millones de personas lo toman para fortificar la sangre y los nervios

AZUFRE TERMADO
 El purificador de la sangre
 Para eliminar de las impurezas e irritaciones del Azufre termado, frotarse la cara con la crema negra que lleva en la parte superior la Cruz Roja

"BIOTÓNICO" Albiñana
 (Tónico de la vida)
 El mejor reconstituyente conocido
 No olvide usted que el "Biotónico" no es un medicamento de estufa; es el estigmo saliente de la vida que padecían: ANEMIA, SIFILIS, NEURASTENIA, IMPOTENCIA, debilidad cerebral, etc.
 Es el Tónico predilecto de los señores doctores para combatir las enfermedades Nerviosas.
 Cada caja lleva un interesante folleto detallado en el que se explica el tratamiento.
 De venta en Droguerías y Farmacias

SUS PREPARACIONES
MAEGO. El depurativo más eficaz. De reconocida eficacia, muy curio por delicado que sea que sea el caso.
VHEELER. el tinte que devuelve el color y la suavidad de la piel.
 No. 1, negro; No. 2, café; No. 3, castaño; No. 4, rubio; No. 5, rubio claro; No. 6, rubio claro; No. 7, rubio claro; No. 8, rubio claro; No. 9, rubio claro; No. 10, rubio claro.

"HEPATONICOL"
 Cura cólicos hepáticos y biliosos, estreñimiento, catarro y atonía intestinal
 pero fíjese! ¡curar!
 De venta en las principales droguerías y boticas

ULCERAS VARICES-FISTULAS
ULCEROL
 Se vende en todas las buenas farmacias, Pídesse prospecto.
 Compañía General de Industrias, S. G. S. S. G. Buenos Aires